

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.172

Segovia.—Miércoles 12 de Abril de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

La copa que rechazan los Estados Unidos

Por DIONISIO PÉREZ.

En la angustiada situación en que se encuentra la producción vinícola española, reducidas las exportaciones de año en año y disminuida, indudablemente, la capacidad de consumo del mercado interior, por mayor morigeración en las costumbres o por extenderse más los usos de la cerveza y del coctel extranjero, han sabido a mieles y a gloria unas declaraciones del director general de Comercio, hechas en «El Sol» y reproducidas por numerosos periódicos provincianos, sobre el ancho campo de explotación que el cesamiento de la prohibición norteamericana ofrecía a nuestros bodegueros.

En verdad, yo leí tales declaraciones y esperaba que al día siguiente, si no en los periódicos de aquella misma noche, apareciera una rectificación plena de tan esperanzados augurios. Para el director general de Comercio, que en el régimen de economía dirigida que se está implantando es algo más que un opinante, mejor o peor informado, la modificación—la derogación pura y simple, no es lo acordado por el Parlamento yanqui—de la Décima Octava Enmienda Constitucional, entrega abierto de par en par el mercado norteamericano a nuestros exportadores de vinos. Y como el consumo en la Gran República, apenas se implanta la reforma, puede llegar a límites insospechados, habrán acabado todas las penurias, todas las estrecheces económicas del viticultor y del vinicultor españoles. Ochenta millones de bebedores, se trazarán cuanto mosto salga de las prensas y cuanto vino añejo almacenen las bodegas... Sembrar optimismos y alentar esperanzas puede ser una política y hasta constituir una pedagogía nacional, pero cuando los optimismos pueden dar ocasión a inmediatos desengaños, es peligrosísimo utilizarlos y producen el gravísimo estrago de dejar a las gentes desesperanzadas y con la rencorosa amargura de creerse víctimas o juguetes de un engaño.

El mismo día en que aparecían las declaraciones del director general de Comercio, llegaban a Madrid los diarios de Nueva York, comentando la decisión definitiva del Congreso de Washington. El periódico español «La Prensa» titula su comentario con una interrogante: «¿Prohibición disfracada?» En efecto, limitará 3,05 grados el contenido alcohólico del vino, equivale a prohibir absolutamente la entrada de una sola gota de vino español. La misma cerveza española, forzada a contenerse en esa graduación alcohólica, no podría intentar el acceso al mercado yanqui, como parece posible que pueda lograrlo la cerveza cubana. Mas, si fuera posible que con solo 3,05 grados de alcohol, los vinos y cervezas españoles pudieran ser embotellados y sometidos a la alteración del largo viaje, sin detrimento de su naturaleza, se encontrarían a su llegada a la aduana yanqui, con prescripciones fiscales, que son casi prohibitivas. Para la cerveza hay que pagar un dólar por galón, y un impuesto interior de cinco dólares por barril de 31 galones, como máximo, lo que equivaldría a una imposición total de ciento cincuenta pesetas aproximadamente por barril de 116 litros.

Hace pocas semanas regresó a Francia un enviado de la Liga Comercial franco-americana, comisionado para estudiar las posibilidades de importación de los vinos franceses y su opinión fué desoladoramente pesimista. «La verdad es—escribía a este propósito Jean Barsac en «L'Homme Libre»—, que para la producción europea, la prohibición quedará virtualmente mantenida. Tienen ya sus vinos, sus destilados, sus champañas y sus licores fabricados por ellos con los mostos de sus viñas, y nosotros no venderemos a los Estados Unidos ni una botella por año. No debemos tener la esperanza de que nuestras calidades superiores, no puedan ser imitadas y serán apetecidas y pedidas en el mercado por los degustadores, medianamente educados. No hay en los Estados Unidos tales degustadores. Acostumbrado el yanqui a mascar tabaco y chupar cañuto, carece de paladar. Por esto ha podido resistir el largo período de la prohibición, satisfaciéndose con las más horribles mixturas que le proporcionaba el contrabando».

Recientemente se ha publicado un documento oficial, que confirma estas opiniones. Es un informe de M. Meric de Bellofon, cónsul de Francia en San Francisco de California. Ha aparecido en el «Bulletin de l'Office international du Vin» y contiene como resumen de numerosos hechos y cifras que expone, esta afirmación rotunda: «Los Estados Unidos no comprarán a Francia más que champañas y vinos de lujo, en pequeñas cantidades, y no inmediatamente, sino en el transcurso de bastante tiempo». Se escribía este informe oficial antes de que se hubiera marcado el límite de 3,05 de graduación a las bebidas autorizadas. Sólo el mosto californiano, extraído de sus uvas jugosas pero inspidas, puede contenerse en esa bajísima alcoholización. Y se ignora en Europa, que el Estado de California, que es tan extenso como cuatro quintas partes de la superficie de España, está enteramente plantado de viñedos y frutales, con lo que su producción de mostos puede exceder a la de la Península y aun a la de Francia y bastar al consumo yanqui. Un estudio recientemente publicado en el «Boletín de la Unión Pan-Americana», que se publica en Washington, confirma el hecho de que California lleva varios años para impedir, en el momento de cesar la prohibición, que los productores europeos asalten el mercado yanqui. Por si esto fuera poco, el presidente Roosevelt ha constituido una comisión de técnicos que está estudiando la posibilidad de convertir en alcohol el excedente de la cosecha de varias frutas, con lo que tampoco se necesitará el concurso de la destilería europea, cuando, como parece inevitable, se llegue a autorizar la fabricación de ginebra y «whisky», aparte de la generalización en el mercado de alcoholes para utilidades industriales, para cuya reglamentación ha nombrado ya el Presidente Roosevelt, un comisario: Mr. James W. Doran.

Está, pues, todo previsto. Los Estados Unidos se disponen a beber en su propia copa, por pequeña y misera que parezca y rechazan la permutada y deliciosa que les ofrece Europa. Así, vale más, que no se alucine a los vinicultores españoles con halagadoras esperanzas que puedan trocarse, que se trocarían seguramente, en dolorosos desengaños.

El cierre del comercio en estos días

El presidente de la Asociación patronal del Comercio y de la Industria, ha recibido una carta de la Asociación de Dependientes de Comercio solicitando una rectificación, o aclaración, al aviso publicado en EL ADELANTADO de ayer.

El presidente, señor Cano, por medio de estas líneas ratifica el contenido de aquel aviso, manifestando que el cierre de tiendas debe comprender dos días, o sea el jueves, porque el mercado correspondiente a ese día se celebra el miércoles; y el viernes, como aniversario de la proclamación de la República. El hecho de que se haya señalado otra fecha para determinados actos oficiales, no es obstáculo para que el día de fiesta nacional sea el viernes, 14.

El señor Cano ha solicitado alguna autorización opinión acerca de este último punto, y ella es coincidente con lo expuesto en el anuncio de ayer.

Bases para una exposición de humorismo

La S. A. B. A. (Sociedad Amigos de las Bellas Artes), organiza una exposición de «humorismo», para su celebración en el mes de Mayo próximo, al cual podrán concurrir todos los dibujantes que lo deseen, sujetándose a las siguientes bases:

1.ª El plazo de admisión de obras, termina a las nueve de la noche del día 12 del próximo mes de Mayo, entregándose éstas en el domicilio provisional de la S. A. B. A. (Universidad popular).

2.ª Los artistas «no asociados», que deseen concurrir a esta exposición, abonarán en el acto de entrega de obras, la cantidad de dos pesetas, por derechos de exposición.

3.ª Cada artista podrá presentar todas las obras que desee, que serán sometidas a un Jurado de Admisión. Las obras han de presentarse con marco o cristal.

4.ª Cada expositor llenará y firmará un boletín, en el que consten su nombre y apellidos, domicilio y títulos de las obras que entrega, sobreentendiéndose que al firmar este boletín implica la conformidad con estas bases.

5.ª La S. A. B. A., no responde del deterioro o extravío de las obras. Estas deben ser retiradas en un plazo de diez días, a partir del siguiente a la clausura de la exposición.

6.ª Dado el carácter de esta exposición, en la que la nota humorística debe ser la principal razón de aquélla, los artistas concurrentes deberán tenerla en cuenta para la elección y ejecución de sus obras.

Baile organizado por la juventud del Círculo Mercantil

La Juventud del Círculo Mercantil está organizando un magnífico baile para la noche del próximo sábado, día 15, que, como todos los que celebra esta Sociedad, promete verse muy concurrido.

Para mayor atractivo de esta fiesta el hall del Círculo será espléndidamente decorado e iluminado.

La orquesta «Majestic» estará reforzada con un valioso elemento: un jazz-band americano contratado expresamente para esta noche, proporcionará a los concurrentes las delicias del fox y de los bailables más en boga.

A tan simpática fiesta están invitadas las autoridades locales y Prensa, así como también todos los socios del Círculo y sus familias.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

El Gobierno, para salir de la obstrucción, dice que puede cerrar el Parlamento, explicando al país el motivo o reformar el reglamento de la Cámara

Madrid, 12.—A las seis y media se reunió ayer el Consejo en el ministerio de la Guerra. Poco antes llegó el jefe del Gobierno, que venía de asistir a la inauguración de la Exposición de Arte francés contemporáneo. Ninguno de los ministros hizo manifestaciones. Tan solo el señor Domínguez dijo que llevaba un proyecto sobre la constitución de las Cámaras agrícolas.

A las diez de la noche terminó el Consejo.

Al salir el ministro de la Gobernación se le preguntó acerca del proyecto de ley de Vagos y contestó que ese proyecto pertenecía a la Presidencia.

La situación política

En la primera parte del Consejo, los señores Azaña, Prieto y Domínguez dieron cuenta a sus compañeros del viaje a Bilbao. Exhibieron con este motivo algunas fotografías, y convinieron en que aparte de la importancia de la visita, el éxito mayor lo habían obtenido en los pueblos recorridos, y especialmente en Bermeo.

El Gobierno examinó la situación política y consideró que se ha afianzado el sentido izquierdista del pueblo español. Los ministros socialistas hicieron patente la cohesión que existe en el partido, hoy mayor que nunca, incluso entre los anticollaboracionistas, quienes consideran que ha llegado la ocasión de hacer una política de realidades.

Preguntado un ministro cuál será la actitud del Gobierno en el caso de que la obstrucción de las oposiciones imposibilite la vida parlamentaria, contestó que tienen dos caminos para salir del paso: uno de ellos sería cerrar el Parlamento y explicar al país los motivos que obligaban al Gobierno a tomar esa determinación; el otro camino sería reformar el reglamento de la Cámara. El Gobierno tiene confianza en que el resultado de las próximas elecciones ha de pesar bastante en el ánimo de las minorías para hacerlas reflexionar, si, como espera, triunfan las candidaturas gubernamentales.

La propaganda electoral

El ministro de la Gobernación informó detalladamente de la propaganda electoral que se realiza, así como de la situación política y social de algunas provincias. Dió cuenta después de un decreto sobre cuestio-

EXITO DE LA OPERETA «OH, PAPÁ!»



En el teatro Des Nouveautés, de París, se ha estrenado con gran éxito una opereta titulada «Oh, Papá!», de la que son autores André Barde y Maurice Yvain. Parece ser que ya hay entabladas conversaciones para traducirla al español y que muy pronto será dada a conocer a nuestro público.

Entre los números de música se destacan un dúo-vals, unos «blues» y cierto couplet con aire de java.

El grabado reproduce una escena del primer acto. De izquierda a derecha: Mlle. Jacqueline, Francell, Boucot y Dehelly.

UN BANQUETE

El próximo día 14 y con motivo de conmemorar el segundo aniversario de la República española, se reunirán en una comida íntima los republicanos y socialistas de esta capital en el restaurant de Julián Dupue, establecido en la calle de Cervantes, número 14.

El precio de las tarjetas será de 5,25, y podrán pasar a recogerlas los que deseen asistir a la calle de Infanta Isabel, números 2 y 4, piso tercero (domicilio del señor Palomo).

LA COMISION

ce Town, Bruselas, Oxford y Glasgow, el señor Einstein no vendrá a España hasta el año próximo a instalarse en la Universidad Central. Mientras tanto, se prepara un grupo de profesores especializados que han de ayudarle en la obra de seminario que van a realizar.

Los festejos del segundo aniversario de la República

También se habló en el Consejo de los festejos de conmemoración del segundo aniversario del nuevo régimen. Como el día 14 cae en Viernes se hará puente el sábado y no habrá oficinas públicas hasta el lunes. Los festejos del primer día quedan limitados, como ya se ha dicho a la inauguración de las obras de prolongación de la Castellana y el desfile militar. El Presidente de la República asistirá a la inauguración de 102 secciones escolares, en las que podrán recibir enseñanza 5.100 niños. Con este motivo el ministro de Instrucción dió cuenta al Consejo de que en los dos años de nuevo régimen se han creado en Madrid 389 secciones escolares, que representan el 65 por 100 de las que había. Los nuevos locales disponen de cantinas escolares, duchas y material moderno. Expuso el señor De los Ríos que en tres meses se ha destinado 1.200.000 pesetas para cantinas escolares.

Los ministros no se reunirán ya en Consejo hasta la semana próxima, pues se ha suprimido el del viernes.

Mañana, en atención a la festividad del día, no se publicará EL ADELANTADO DE SEGOVIA

UNA FRASE DE LERROUX

«O un país sin República, o una República sin país»

Madrid, 12.—Ayer celebró su almuerzo mensual en el Ritz, el American Luncheon Club. Fueron invitados el ex ministro de Estado, don Alejandro Lerroux y el diputado agrario don Antonio Royo Villanova.

A los postres, y en una charla del señor Lerroux, deslizó una frase que fué después comentadísima.

Refiriéndose a la labor de los actuales gobernantes, dijo que éstos seguramente se habían sacrificado durante el tiempo de su permanencia en el Poder, pero que ya había llegado la hora de que lo abandonaran. Si continuaban, harían de España «o un país sin República, o una República sin país».

Un nuevo detenido por la fuga de Colmenar

Madrid, 12.—Hoy, a las tres y media de la madrugada, el comisario jefe de la primera brigada, señor Aparicio, procedió a interrogar a un nuevo detenido con motivo de la evasión de presos de la cárcel de Colmenar. A esta detención se le atribuye gran importancia, y se cree que pronto estará aclarada la evasión y se procederá a la detención de los evadidos y sus cómplices.

Hoy por la mañana comparecerá en la Dirección de Seguridad el vecino de Fuencarral, dueño de la camioneta que intentó contratar Pedro Salcedo, antes que la de Balaguer, con objeto de que reconociera a Salcedo.

Se teme en Barcelona un movimiento extremista

El Presidente de la República visitará Cataluña a fines de Mayo

Barcelona, 11.—Hay temores de que pronto haya en Barcelona un movimiento extremista. La Policía está trabajando activamente, y hoy os guardias de Asalto han tenido que alir en diversas ocasiones para disolver varios mítines de carácter extremista que se estaban celebrando al aire libre. También a última hora de la tarde salieron fuerzas de Asalto para efectuar registros en los locales de los Sindicatos de Metalurgia, Construcción, Transportes y Fabril, que no dieron resultado, pues solamente en el de la Construcción se encontraron dos porras de gran tamaño. Estos registros han confirmado que los obreros no se reúnen en sus Sindicatos y sí al aire libre, en distintos puntos de la ciudad, que todavía no conoce la Policía.

Los periódicos de la Esquerra publican una noticia de Madrid, según la cual, se da por seguro que el Presidente de la República, acompañada de su familia, visitará Cataluña a fines del mes de Mayo o principios de Junio. La excursión durará de quince a veinte días.

EN JUAN BRAVO

Compañía de José Balaguer

El sábado y domingo próximo, siguiendo la tradicional costumbre de dar espectáculos de escenario en los días de Pascua, actuará en el teatro de la plaza Mayor la compañía de comedias que dirige el primer actor y director José Balaguer, en la que figuran las primeras actrices María Cañete y Carmen Cuevas, a más de un conjunto de artistas ya conocidos del público de Segovia.

Durante la actuación de esta compañía se estranarán dos obras, «Aquí está mi mujer», farsa vodevilesca de Morcillo Babirondo y Alvarez, y «Equilibrios», farsa cómica de Muñoz Seca y Pérez Fernández.

También se reprisaran dos obras de gran éxito cómico: «El jabalí» y «Los hijos de la noche».

La actuación de esta compañía se espera con gran interés.

Dos hombres heridos a la salida de unas conferencias religiosas

Zaragoza, 11.—En Tarazona, estos días pasados, a la salida de unos cultos religiosos en aquella ciudad, grupos de mozalbetes y extremistas insultaban a los fieles. Al salir del templo don Luis Mañano, los de los grupos, además de insultarle, le agredieron, causándole diversas lesiones en el cuerpo. El agredido, en su defensa, sacó una pistola, para la que tiene licencia e hizo un disparo al suelo para amedrantarles; pero como de nuevo fuese agredido, disparó su arma contra el grupo. A consecuencia de los disparos resultó gravemente herido en el vientre Antonio Gracia, y levemente otro sujeto, ambos de filiación socialista. El primero de los heridos ha sido trasladado a este Hospital. El señor Mañano ha sido detenido.

PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

D. Jorge Villa Alvarez

Que falleció el día 12 de Abril de 1932
Después de recibir los Santos Sacramentos
y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su desconsolado hijo don Víctor, presidente, profesor de Ciencias del Seminario Conciliar; su hermana doña Paula; hermano político don Toribio Sancho; sobrinos y demás familia.

Ruegan a sus amistades eleven una oración al Altísimo por su alma.

Los funerales que hoy se han celebrado en las parroquiales de Fuenterrebollo, Fuentepiñel y en las Madres Carmelitas Descalzas, han sido aplicados por el alma del finado, así como el novenario, que por su alma, empezará en dicho convento el día 16 de los corrientes.

Varios excelentes prelados concedieron indulgencias en la forma acostumbrada.

Dice Romanones que es posible que las minorías, cansadas de la obstrucción, lleguen al retraimiento

El desorden es la consecuencia de la imposición del obrerismo, que cree factible en España lo que ha fracasado en todos los pueblos cultos

Madrid, 12.—Según un telegrama que las Agencias envían desde Sevilla, el enviado especial de «La Razón» de Buenos Aires, don Francisco Barrios Vallejo, ha visitado al conde de Romanones en su finca de San José, de Castilleja de la Cuesta, donde está pasando una temporada.

Preguntada la opinión del conde de Romanones sobre el momento presente en el orden social, dijo lo siguiente:

—Estamos, ciertamente, frente a algo indeciso, enigmático, que no puede concretarse, se mire adonde se mire: al llano o la cumbre. El momento por que atraviesa el país es de indecisión, de inquietud, de sobresalto, porque nadie sabe si tal como estamos se vive o si esto no es vida. Horas amargas y tristes para los de arriba y para los de abajo, porque puede bastar cualquier cosa para que nos precipitemos todos en el abismo de las pasiones que se está abriendo a nuestros pies.

Respecto a la obstrucción política, el conde de Romanones no se encuentra muy ilusionado. «Es probable —dijo— que las minorías, cansadas de utilizar estérilmente ese arma, lleguen al retraimiento. Si esto llegara a suceder, el Gobierno se presentaría al Presidente de la República y le diría: «Tenemos mayoría en el Parlamento y ni un solo voto en contra». Y el Presidente tendría que reiterar la confianza. De esta forma tendríamos Gobierno para «in eternum». El procedimiento es moderno, y como tal habrá que aceptarlo.

—Yo admito sinceramente al Gobierno —agregó el conde de Romanones—, porque ha encontrado una fórmula novísima con los verbos «resistir» y «aguantar», que conjuga admirablemente.

—¿No existe —preguntó el periodista—, a su juicio, ninguna solución política?

—Solución no creo ninguna en medio del desorden y la violencia. El desorden es la consecuencia de la imposición del obrerismo, que cree factible hoy en España lo que ha fracasado en todos los pueblos cultos de la Tierra.

A este propósito citó el caso de Sevilla, ayer tan pujante, tan rica y tan risueña, y dijo que la Sevilla de hoy da la sensación de una ciudad en desastre y bancarota.

Haga una encuesta —le dijo al periodista argentino— entre el comercio y la industria, y verá que los establecimientos que antes vendían 20.000 pesetas, hoy sólo hacen ventas de 3.000, con menos horas de trabajo y con más sueldos y jornales. Esta situación, si se prolonga, será fatal para todos. Yo tengo el triste convencimiento de que lo que en Sevilla no haga la política de Gobierno, tendrá que hacerlo el factor económico. Se va hacia el caos si no hay quien detenga esto.

—¿Creyó usted, el día que se proclamó la República, que se llegaría a esto? —preguntó el periodista.

—Yo creí que la República sería otra cosa, sobre todo después de haber venido sin violencia, tranquilamente; una República del tipo de Francia era lo que yo esperaba, y conmigo la mayoría del pueblo español.

las dependencias de Certificados y Valores y Giro Postal. Internándose por un pasillo trazado a lo largo de estas últimas dependencias, pasamos a la «Sala de batalla», o de distribución, en la que existen casilleros perfectamente ideados para la distribución de la correspondencia de todas clases dirigida a todos los pueblos de la provincia. Allí mismo están instalados los buzones. Comunicando con esta sala se halla el departamento de Cartería.

A la sala de distribución se entra también por una puerta existente en la fachada correspondiente a la plaza de San Facundo, que es por donde se realizan todos los servicios de carga y descarga de Correos.

Como ya hemos dicho, con encontrar perfecta la disposición de todas las dependencias, sobria y elegantemente amuebladas, lo que hemos advertido como uno de los mayores aciertos, es la extraordinaria claridad en todas ellas, debido a la orientación perfecta que permite la entrada de luz a raudales.

Esto «es ya» Correos y Telégrafos. A los que necesitan de los servicios de esos Cuerpos, sentirán una grata impresión al penetrar en el local como la hemos percibido nosotros.

¿Don Alfonso de Borbón va a fijar su residencia en Italia?

El ex rey de España va a rescatar un millón de su propiedad

Roma, 11.—La Agencia Italia, en su información de hoy, dice que don Alfonso de Borbón ha decidido fijar su residencia en la costa de la Liguria, y precisamente en el puerto de Alasio.

París, 11.—«Paris-Soir» publica hoy, con el título pirandelliano «El duque de Toledo va a rescatar un millón de Alfonso XIII», una curiosa crónica telefónica de su correspondiente en Londres. Dicen así los párrafos esenciales: «Hace algunos años Alfonso XIII, entonces rey de España, depositó un millón de pesetas en una Banca británica, para que ésta se la abonase en cuenta en su sucursal de Madrid. Poco después la casa inglesa renuncia a mantener en la villa y corte una sucursal, confiriendo las operaciones de que se hallaba encargada a un establecimiento madrileño. El millón de Alfonso XIII, con todas las demás sumas en depósito, pasan de la Banca inglesa a la española, donde la adscriben en la cuenta a nombre de Su Majestad. Se proclama la República. Don Alfonso pide que le reintegren su depósito. La Banca inglesa ruega a su correspondiente en Madrid que entregue la suma. Imposible —responde el Banco madrileño—. Todos los bienes de don Alfonso están confiscados. Pero el interesado protesta. Insiste en que el dinero lo confió a una Banca británica. El asunto toma un trámite judicial. Y el Tribunal de Londres decide ahora que la demanda de don Alfonso es justa, por lo cual cualquiera que sea la actitud adoptada por el Gobierno español, la Banca inglesa es responsable».

Tres heridos al finalizar un baile y uno de ellos de diez y siete puñaladas

Oviedo, 11.—En el pueblo de Malvedo, al finalizar un baile, se acometieron con pistolas, navajas, palos y piedras los mozos de este pueblo y los de la Frecha.

Resultaron tres heridos de arma blanca de pronóstico grave. Uno de ellos tiene 17 puñaladas, y su estado inspira cuidado. Otros aparecen con numerosas contusiones, causadas por palos o piedras.

DEPORTES

Gimnástica F. C.—Selección madrileña

El próximo domingo, día 16, se celebrará en el campo de Chamberí este interesantísimo encuentro entre la Gimnástica y una Selección de Madrid, de equipos de segundo categoría, integrado en su totalidad por los más valiosos elementos del Imperio y Racing. El partido dará comienzo a las tres y media en punto de la tarde.

Mañana se jugará otro interesante partido de foot-ball entre el equipo infantil de la Gimnástica Segoviana y una Selección infantil también, de esta población.

Promete ser este partido interesante por los antecedentes de ambos equipos. Las alineaciones se harán en la forma siguiente:
Gimnástica: Lozano; Colorado II, Mirando II; Mfranda I, Nieto, Vallana I; Vallana II, Colorado I, Sansigre, Enrique, Well.
Selección: Bujella; Calleja, Solé; Sánchez, Martín, Herreo; Elías, José Luis, Carranza, Higinio, Hernanz. V. veé ce, Pl- 62doi aj

Dos de los airacadores que dieron muerte a dos industriales de Sevilla se han suicidado

Sevilla, 11.—Ayer tuvieron conocimiento las autoridades de dos suicidios, que aparecieron envueltos en ciertas nebulosidades, que, al esclarecerse, han venido a arrojar plena luz en el suceso ocurrido en el «bar» de la calle de Alfonso el Sabio. Se ha comprobado plenamente que Manuel Vela Rodríguez, de cuarenta y tres años, vendedor de caramelos, que se situaba ante el bar, había sido detenido por la Guardia civil y puesto en libertad por el juez; la Benemérita le seguía muy de cerca, vigilándole constantemente y obligándole a presentarse en el cuartel.

Seguramente los que tomaron parte en el asalto, temerosos de que pudieran prestar declaración, le hicieron objeto de amenazas; es el caso que ayer mismo, antes de poner fin a su vida, recibió la visita de dos individuos; poco después se degolló. Se tiene la evidencia de que este sujeto fué el que planeó el golpe, buscando a los que habían de ejecutarlo. Por su parte, y basándose en la declaración del cobrador contra el cual se planeaba el atraco, la Policía venía siguiendo la pista de un individuo, llamado Luis Vega Casanova, de veinticuatro años. Este sujeto fué el que penetró en el «bar» con el pretexto de ver si había teléfono, para comunicar a los pistoleros que se hallaban allí las víctimas. Luis Vega desapareció de Sevilla, y la Policía supo que al llegar al pueblo de Gelves, donde había prestado servicios en un «bar», fué detenido por la Guardia civil como complicado en un pequeño robo de alhajas, cometido hace tiempo; entonces la Policía se trasladó a Gelves, interrogándole. Al darse cuenta Luis de que se le perseguía por el crimen de la calle de Alfonso el Sabio, hizo un esfuerzo y se fugó de la cárcel de Gelves, trasladándose a Sevilla, por donde ha vagado desde el día 5.

En la madrugada del 6, viéndose acorralado, se arrojó al río por el puente de San Telmo. En la mañana de hoy apareció el cadáver, identificado la Policía en el departamento anatómico y comprobando que era el dependiente de bebidas a quien se venía persiguiendo como coautor del asalto al «bar». La Policía y la Guardia civil parece que tienen ya una pista segura para dar con el paradero de los restantes culpables.

Mata a su novia por celos y asesina también a una hermana y a un pariente de éstas

Ariza, 11.—Esta mañana, a las ocho, en una camioneta de esta ciudad marcharon con dirección al pueblo de Marachón (Guadalajara), las vecinas Gabina y Mercedes Sanz, de veintiséis y diecisiete años, respectivamente, a quienes acompañaba su pariente Miguel Sendejas.

Cuando el vehículo marchaba por la carretera de Madrid a Francia les salió al paso Joaquín Pérez, de veintiséis años, domiciliado en Ariza, que hasta no hace mucho fué novio de Mercedes.

Pidió permiso a los ocupantes del vehículo para subir a él, pues dijo que iba a trabajar a una finca de su propiedad, lindando con la carretera y situada a alguna distancia del pueblo. Fué atendido el ruego y todos juntos continuaron el viaje. Llevaría la camioneta recorridos unos dos kilómetros más cuando Joaquín pidió al chófer que parase. Detenido el vehículo, se apeó; pero apenas puso el pie en el suelo, sacó una pistola y un puñal y trató de herir a Mercedes.

Las muchachas empezaron a dar gritos pidiendo socorro, y en vez de continuar en la camioneta, se apearon. Como así lo hizo también su pariente y el chófer.

Miguel recriminó al exasperado Joaquín; pero éste, sin contestarle, le hizo tres disparos, a consecuencia de los cuales el herido cayó al suelo, fallando a los pocos momentos. En seguida Joaquín hizo otro disparo contra Gabina, con tal puntería que el proyectil le destruyó el corazón. Mercedes, horrorizada por lo que acababa de presenciar, y en su deseo de defenderse, quiso abalanzarse sobre el criminal, al cual sujetó por un brazo; pero Joaquín hizo contra ella dos nuevos disparos, ambos mortales de necesidad, y como tardase en morir, la remató a puñaladas.

Segundos después pasó por el lugar de la tragedia un coché propiedad de los señores de Santa Ursula, vecinos también de Ariza.

El chófer, ante el espantoso cuadro que había en la carretera, quiso regresar al pueblo para dar cuenta del suceso a las autoridades; pero Joaquín, al adivinar su intención, lo contuvo y le dijo:

—Sigue tu camino, pues si no también habrá para tí.

El chófer, ante la actitud firme del criminal, continuó el viaje.

A todo esto, el conductor de la camioneta había huido, teniendo la suerte de que varios disparos que contra él hizo Joaquín no le alcanzasen.

Cometido el terrible asesinato, Joaquín regresó a su domicilio de Ariza, y allí esperó tranquilamente la llegada de la Guardia civil. En efecto, los guardias civiles acudieron a detenerle y no opuso la menor resistencia.

Desde luego, el móvil del espantoso hecho realizado por Joaquín han sido los celos, ya que Mercedes se negaba rotundamente a reanudar las relaciones amorosas.

Maura afirma que al abrirse el Parlamento el programa de las minorías será cerrar en absoluto el paso a la obra del Gobierno

La obstrucción alcanzará al proyecto de Congregaciones

Don Miguel Maura ha hecho a un redactor de «Luz», entre otras manifestaciones, las siguientes:

—¿Qué causas o motivos han llevado a su minoría a tomar su actual posición?

—La posición mía —y a los del partido conservador— obedece a dos motivos: uno, servir a la opinión pública, que es el deber de los partidos de oposición. A nuestro juicio, por una serie de hechos y circunstancias, la opinión pública es hostil al Gobierno y a su política. Por tanto, nuestra posición es hija de un inexcusable deber, que cumpliremos sin titubeo alguno.

—¿El otro motivo?

—Provocar el planteamiento y solución de un problema político que, a mi juicio, tiene máxima importancia. Hoy el Gobierno y las Cortes, por las circunstancias en que fueron elegidas, tienen un acusado matiz socialista, y nosotros —y al decir nosotros hablo en mi nombre y en el de mi partido— queremos saber si puede haber un Gobierno republicano de izquierda que no sea el actual. A las derechas republicanas españolas nos interesa conocer las posibilidades de las izquierdas genuinamente republicanas españolas que tengan un programa constructivo y definido. ¿Es que no hay más posibilidades de izquierda republicana que las contenidas en el Gobierno actual? ¡Ah! Entonces las derechas republicanas españolas sabrán a qué atenerse y no habrá más remedio que acelerar el ritmo y actuar más intensamente.

—¿Cree usted que puede haber un Gobierno de izquierda sin la participación socialista?

—No sé lo que puede haber ni lo que no puede haber. El hecho concreto es que el matiz socialista del Gobierno ha producido un estado de opinión contrario a la política actual y a las derechas republicanas españolas les interesa conocer si pueden gobernar las izquierdas genuinamente republicanas sin tutelas de ningún género. Por eso estimo que es preciso a todo trance que se plantee el problema en toda su amplitud.

—¿Cuál será el programa de las minorías al abrirse el Parlamento?

—Cerrar en absoluto el paso a la obra del Gobierno.

—¿Alcanzará la obstrucción al proyecto de Congregaciones?

—Naturalmente. Cumpliremos a rajatabla el programa expuesto en la nota a que me he referido anteriormente.

Regresa a su Diócesis el obispo de Vitoria

Vitoria, 11.—Procedente de Bugeo, donde cumplía el destierro impuesto por el Gobierno, llegó el obispo de esta Diócesis, doctor Mateo Múgica. Con él ha venido el capellán que le ha acompañado en el destierro.

El prelado se instaló en su palacio, siendo contadas las personas que hasta ahora tienen noticia de su llegada.

Comisaría de Vigilancia

Esta mañana se nos comunicó en la Comisaría de Vigilancia que, por el agente señor Ayuso, habían sido detenidos dos sujetos llamados Francisco Macías Ramos y Antonio Hernández San Andrés, maleantes habituales.

Han pasado a la cárcel a cumplir la correspondiente quincena

El individuo que disparó una pistola en un tranvía e hirió a una joven es cómplice en la fuga de Colmenar

Han sido detenidos otros dos cómplices

Madrid, 12.—El lunes, con motivo de unos disparos hechos en el interior de un tranvía en la plaza de Alonso Martínez, fué detenido el autor de los mismos, llamado Pedro Salcedo. A esta detención se le concedía importancia, pues se sospechaba que Salcedo había tenido intervención en la fuga de presos de Colmenar.

El jefe superior de Policía, señor Aragonés, estuvo interrogando al detenido hasta las cinco y cuarto de la madrugada.

A pesar de la enorme reserva que se guarda alrededor de los incidentes y de las pesquisas que la Policía lleva a cabo con motivo de dicha evasión, no es aventurado suponer que Salcedo incurriera en múltiples contradicciones, y que, con arreglo a detalles que a lo largo del interrogatorio dejara traslucir, se efectuaron dos detenciones que se hicieron ayer mañana. Los detenidos fueron Celedonio Guillén López y Francisco Pérez; este último es el individuo que, según Salcedo, se citó con él en una casa de la calle de la Salud, para que le enseñara el manejo de la pistola que, según dijo, se había encontrado.

Ayer se citó a la Dirección al chófer José Balaguer, que había sido puesto en libertad. Se presentó a éste a los detenidos Guillén y Pérez, a los que no reconoció, pero al ser puesto en su presencia Pedro Salcedo, lo reconoció inmediatamente y dijo que era el individuo que en la plaza de la Cebada le ajustó la camioneta en 50 pesetas para hacer el viaje a Colmenar y le recordó detalles precisos. Recordó Balaguer que Salcedo, antes de hablar con él, le propuso el viaje a un vecino de Fuencarral llamado Mariano López Martín, dueño de una frutería. López no aceptó lo que Salcedo le proponía, porque necesitaba su camioneta para transportar frutas. También recordó que al llegar a Colmenar y decirle Salcedo que por estar su tía enferma tendrían que volver a hacer el viaje y que si podrían disponer de la camioneta, Balaguer dijo que sí, pues para él era ventajoso el viaje en 50 pesetas. Manifestó también que al descender Salcedo con sus dos amigos en la glorieta de Cuatro Caminos y pagar al declarante lo estipulado, éste invitó a café a sus compañeros de viaje, pero éstos pretextaron tener mucha prisa y desaparecieron.

A todo lo dicho por Balaguer, Salcedo no contestó nada.

Se cree que el lunes Salcedo disparó su pistola en el interior de un tranvía porque creyó que un agente iba a detenerlo.

NOTAS DE HACIENDA

Importante subasta de maquinaria

Por orden de la Dirección general de Propiedades y Contribución Territorial de 28 de Marzo último, se sacan a subasta pública todos los enseres, maquinaria y utensilios existentes en la fábrica de productos porcinos de Riofrío, cuya reseña, detalle y tasación pueden verse en el «Boletín Oficial» del viernes, 7 del actual.

Esta subasta, cuyo importe total es de 108.731,19 pesetas, tendrá lugar en el despacho oficial del ilustrísimo señor delegado de Hacienda, el día 9 de Mayo próximo, a las once de la mañana, sin perjuicio de continuar por la tarde y en días sucesivos hasta la total adjudicación de los enseres, utensilios y maquinaria de la fábrica, que pueden verse los días laborables en el Palacio de Riofrío, de diez de la mañana a una de la tarde y de tres a seis de la misma.

Serán de cuenta de los adjudicatarios el arranque, desmonte y transporte de los enseres y maquinaria.

El pago de los lotes se verificará en el acto de la subasta; y no se admitirán posturas inferiores a la tasación.

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

	Pesetas
A don A. Hernanz.....	1.032,84
» C. Merineño.....	120,62
» T. González.....	238,03
» J. de Andrés.....	391,34
» A. Albarrán.....	709,26
» A. Alonso.....	242,06
» F. Muñoz.....	474,67

AGUSTIN SANTAMARIA
CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y vende títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando poliza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industriales o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevocables, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio.

EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS, Y EN ISABEL LA CATOLICA, 1 y 3 (esquina a la plaza Mayor), DE TRES A SEIS

DESPACHO

MANUEL-NIÑO
ODONTOLOGO

Pasará consulta esta semana, solamente, el sábado, día 15, de diez de la mañana, a siete de la tarde.

Consulta en Madrid: lunes, martes y miércoles, Montería, 12.—Teléfono 14472
Consulta en Segovia: Jueves, viernes y sábados, Plaza Mayor, 6.—Teléfono 113

Los señores Lerroux, Guerra del Río y Martínez Barrios exponen su opinión sobre las trascendentales manifestaciones de un ministro socialista acerca de la probable respuesta del Gobierno a la obstrucción parlamentaria

Opiniones de los señores Lerroux y Guerra del Río

Madrid.—Ante la importancia de las manifestaciones de un ministro socialista, ampliatorias del Consejo celebrado anoche, en las que dice que, como respuesta a la obstrucción parlamentaria, el Gobierno optaría por cerrar el Parlamento y dirigir un manifiesto al país o solicitar de la Cámara la reforma de su Reglamento...

Gobierno en 18 provincias, siendo derrotado en 26.

Otro informador hizo ver al señor Lerroux que por la actitud del Gobierno, éste parecía francamente dispuesto a mantenerse en el Poder y realizar amplia labor.

—El Gobierno se prepara para caer—contestó el jefe de los radicales.

La opinión del señor Martínez Barrios

Terminada esta entrevista, los informadores marcharon al domicilio del señor Martínez Barrios, miembro del Comité opositorista.

Los periodistas comenzaron por preguntar si se reuniría este Comité, respondiendo el ex ministro de Comunicaciones que la iniciativa correspondía al señor Maura, agregando que mañana marchará a Sevilla.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

—Yo no admito la posibilidad de que esas declaraciones las haya hecho nadie que tenga responsabilidad dentro del Gobierno—siguió diciendo el señor Martínez Barrios—.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

—Yo no admito la posibilidad de que esas declaraciones las haya hecho nadie que tenga responsabilidad dentro del Gobierno—siguió diciendo el señor Martínez Barrios—.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

Respecto a la ampliación del Consejo, dijo que debía haber producido gran alarma y preocupación en las gentes según se desprendía del número de periodistas que formaban el grupo.

mente habría de firmar el Presidente de la República y para acordarlo por mayor tiempo tendría que hacerlo la propia Cámara, pero en este caso me resisto a creer que el Gobierno señale tan grave precedente de que las Cortes se decapitaran así mismas porque podrá ocurrir el día de mañana que ocupara el Poder un Gobierno de derechas y por ese procedimiento impediría que las Cortes funcionaran más de cinco meses.

Otro informador le dijo que por algunas declaraciones del ministro socialista en las que habla de cerrar el Parlamento lanzándose un manifiesto al país, se indicaba la posibilidad de que se derivara hacia una Dictadura.

—No creo en tal cosa—contestó el señor Barrios—porque yo sólo conozco dos clases de Dictaduras: una, amparada en el instrumento coactivo que prescinde de la Ley fundamental del Estado. De este tipo fué la de Primo de Rivera; otra, en la que se prescinde de esa misma Ley fundamental del Estado por allanamiento al jefe del mismo.

Para el primero precisiaría un Ejército insurgente y yo tengo el más alto concepto del Ejército de España; y para la segunda, precisiaría el allanamiento presidencial en el que si quiera cabía pensar.

El señor Maura se remite a la nota de las oposiciones

Los informadores pretendieron entrevistarse con don Miguel Maura, quien por mediación de su secretario, se limitó a contestarles que estimaba que el momento no era oportuno para hablar, remitiéndose en un todo al contenido de la nota que lanzaron las oposiciones al adoptar la posición conocida.

Se cree que el suicidio está motivado en unas irregularidades económicas que ocasionaron que dicho concejal fuera expulsado recientemente del partido.

Barcelona.—Preguntado el gobernador por los periodistas, les dijo que nada sabía sobre la pretensión de los parados de celebrar una manifestación. Desde luego—añadió—no se celebrará, porque no ha sido autorizada.

Dijo también que no tiene noticias del conato de huelga en Casteldefell, donde la situación del pueblo es buena. Unicamente perturba un grupo que tendrá que acabar por marcharse, pues tiene al vecindario en contra.

Desaparece un estanquero

Barcelona.—Ha desaparecido, coincidiendo con la falta de una importante cantidad, un estanquero que estaba establecido en la Rambla de Cataluña.

Unos atracadores se llevan 40 pesetas después de golpear a un muchacho

Barcelona.—Dos desconocidos penetraron esta mañana en el despacho Wetrol, establecido en la calle de Muntaner, 20. Al cerciorarse de que se hallaba solo el meritorio Manuel Mirón, los atracadores le golpearon con una porra, amordazándole después y encerrándole en el retrete, después de quitarle un sello, un anillo de oro y una stilográfica.

La verdadera Segoviana

Barcelona.—El señor Sbert nos ha dicho que se ha aplazado a la semana próxima la reunión que debía celebrar hoy la Comisión de traspaso de servicios a la Generalidad y que en breve quedará nombrada la Junta de seguridad.

Explosión de un petardo en Sevilla

Sevilla.—A las cuatro y media de la madrugada última estalló un petardo en la casa número 8 de la calle de la Alfarería, domicilio del vicepresidente de la Patronal de ladrillos don Jacinto Flórez.

Artículo petardo en Cartagena

Cartagena.—Ayer noche, en la plaza Alcolea, junto a un transformador eléctrico, hizo explosión un petardo, causando algunos desperfectos.

diña de la tarde. Esto sería un trabajo excesivo. Empezará a las diez, terminando a la una y media.

Agregó el señor De los Ríos que está satisfechísimo de la cooperación que ha encontrado para la organización de diversos actos preparados para celebrar el segundo aniversario de la República. Esta mañana estuvo reunido con el jefe del Gobierno y con el ministro de Obras públicas para dar los últimos toques al programa.

Terminó haciendo elogios de las representaciones que dará el teatro Guinól los días 15 y 16 en el María Guerrero.

Catorce mil pinos destruidos por el fuego

Bilbao.—En el monte Malmaseda, propiedad de la Diputación, se declaró un incendio que ha destruido catorce mil pinos de diez años.

Se cree que el fuego ha sido intencionado.

—El gobernador nos ha informado, de que ha recibido mil pesetas enviadas por el presidente del Consejo para destinarlas al Sanatorio Gorliz.

En Córdoba son detenidos varios patronos y el presidente de la Patronal

Córdoba.—Ha sido detenido Antonio Moyano Castro, presidente de la Sociedad Juvenil de Panaderos, que excitaba a continuar la huelga. Esta mañana, cumpliendo órdenes del gobernador, han sido detenidos los siguientes dueños de fundiciones de hierro, de Córdoba:

Bernardo Alba, Antonio Martínez, Félix Martínez, José Alvarez Sala, Guillermo Marcos, José Casa y José García y García.

La causa de la detención de estos patronos es el haberse negado a abrir los talleres, por entender que no reportarían beneficio alguno las bases de trabajo últimamente acordadas.

A mediación fué detenido también el presidente de la Patronal, don Rafael Serrano Palma, que es gerente de la fundición «La Cordobesa», la más importante de la ciudad.

Todos los detenidos quedaron en la Comisaría.

Al conocerse la noticia en la ciudad, representaciones del Comercio y de la Industria marcharon al Gobierno civil, interesándose por la libertad de los detenidos.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 680,4 Dirección del viento..... Sur Temperatura máxima..... 20,2

EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica..... 679,9 Dirección del viento..... Sur Temperatura mínima (protegido)..... 6,0 Pronóstico del tiempo, nuboso.

Para los dueños de hoteles y restaurantes de Segovia

Se saca a concurso la comida para los excursionistas del «Día de Segovia», que se celebrará el 14 de Mayo, a base de tortilla de patatas, merluza, ternera, fruta variada, queso del país, pan y vino. Será servida en bolsas en la alameda de la Fuente. Los industriales harán sus ofertas, fijando precio antes del 16 de Abril en la secretaría del Centro Segoviano de Madrid, por escrito, teniendo en cuenta un mínimo de 500 comensales.

Serán obsequiados

con valiosos cromos y regalos Los niños que encarguen sus recordatorios de comunión en

La Papelería ALONSO

(objetos de escritorio) FRENTE A LA CARCEL

La verdadera Segoviana

PENSIÓN COMPLETA, 7 y 8 PTAS. JOSE GOMEZ (el Chiclanero) Caños, 6, 2.º, entre Isabel II y Costanilla de los Angeles TELEFONO Y CUARTO DE BAÑO MADRID

Militares a situación de disponibles forzosos. Otras disposiciones del «Diario»

Madrid.—Según disposición del «Diario Oficial», queda al servicio de otros Ministerios el teniente de Artillería don José Bedia, que ha sido nombrado jefe de una sección del Cuerpo de Vigilancia de Caminos.

—Visto el escrito de la 8.ª División participando que el teniente de Artillería don Armando Cabanillas y el alférez de complemento don Ricardo Aulet Escurra, del Regimiento de costa número 2, no ha prestado promesa de fidelidad a la República por negarse a verificarlo, se dispone que causen baja en la oficialidad de complemento.

—Pasan a situación de disponibles forzosos, según determina el apartado a) de la disposición correspondiente, el coronel de Ingenieros don Agustín Gutiérrez Tobar, el teniente coronel don Trinidad Benjumea y el teniente don Roque Adrados.

Idem según determina el apartado b), el capitán de Estado Mayor, don Inigo de Arteaga.

Ocho millones para la segunda sección del enlace ferroviario

Madrid.—Por disposición de la «Gaceta» se adjudica a la sociedad Ormaeche, por el presupuesto de 8.101.981 pesetas la construcción del trozo segundo de la segunda sección del enlace ferroviario de Madrid.

Los presos sociales de Villa de Don Fadrique, Corral de Almaguer y Fuensalida, amenazan con la huelga del hambre

Toledo.—Se dice que los presos en la cárcel de Toledo procedentes de los pueblos de Villa de Don Fadrique, Corral de Almaguer y Fuensalida han acordado declarar la huelga del hambre, de no ser atendidos en las siguientes peticiones:

- 1.ª Aceleración de los trámites en el sumario que se instruye por los sucesos de Villa de Don Fadrique para que se vea en consejo de guerra, 2.ª Libertad provisional de los inculcados, 3.ª Libertad de los presos de Corral de Almaguer con motivo de haber cumplido la condena, 4.ª Libertad de los presos de Fuensalida.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 680,4 Dirección del viento..... Sur Temperatura máxima..... 20,2

EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica..... 679,9 Dirección del viento..... Sur Temperatura mínima (protegido)..... 6,0 Pronóstico del tiempo, nuboso.

Para los dueños de hoteles y restaurantes de Segovia

Se saca a concurso la comida para los excursionistas del «Día de Segovia», que se celebrará el 14 de Mayo, a base de tortilla de patatas, merluza, ternera, fruta variada, queso del país, pan y vino. Será servida en bolsas en la alameda de la Fuente. Los industriales harán sus ofertas, fijando precio antes del 16 de Abril en la secretaría del Centro Segoviano de Madrid, por escrito, teniendo en cuenta un mínimo de 500 comensales.

Serán obsequiados

con valiosos cromos y regalos Los niños que encarguen sus recordatorios de comunión en

La Papelería ALONSO

(objetos de escritorio) FRENTE A LA CARCEL

La verdadera Segoviana

PENSIÓN COMPLETA, 7 y 8 PTAS. JOSE GOMEZ (el Chiclanero) Caños, 6, 2.º, entre Isabel II y Costanilla de los Angeles TELEFONO Y CUARTO DE BAÑO MADRID

Sorprendentes resultados de preparados castellanos

Quemaduras, grietas de pecho, sabañones ulcerados, úlceras atónicas y toda clase de heridas se curan con Cicacéptico-Liras o cicatrizante a la Cloramina.



Advertisement for DIGESTÓNICO, a stomachic medicine. Text includes 'Cuide usted su estómago', 'su salud', and 'Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO'.

Se arriendan pastos para 1.000 cabezas lanares, desde el 15 de Mayo hasta el 11 de Noviembre. Para tratar, con José de Miguel en Lastras del Pozo.

Se venden dos toros suizos, buenos para sementales, uno de dos años y otro de veinte meses. Para tratar, con Angel Sastre, en Villolada.

COOPERATIVA ELECTRA SEGOVIANA

Aviso a los señores socios El Consejo de Administración de esta Sociedad, ruega a los señores socios que no hayan cobrado los dividendos correspondientes a los cupones 1 a 5 inclusive, se presenten a efectuarlo, dentro del plazo de diez días que terminará el día 21 del actual.

A fin de no perturbar el pago del cupón número 6, que se anunciará seguidamente, bien entendido que durante el pago de este último cupón no se pagarán los atrasados, para los cuales señalará nuevo plazo el Consejo.

¡ESPAÑOLES!

Proteged la industria nacional y economizad la millonada que anualmente se llevan los productos extranjeros. Para combatir la gripe, reuma y toda clase de dolores. SANOSPIRINA

Sanospirina con cafeína

Producto nacional muy superior a sus similares extranjeros, que además de no atacar al corazón ni al aparato digestivo, os economizará un 40 por 100.

Las consultas en la Casa de Socorro

Las consultas gratuitas implantadas en la Casa de Socorro, de esta capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan, con la especialidad concerniente a cada uno de ellos, días y horas en que las efectúan:

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que el propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table with columns: PESCADOS RECIBIDOS, precio, medio kilogramo. Lists items like Merluza, Congrio, Besugos, etc.

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia. TELEFONO NUMERO 96

Advertisement for 'A los señores industriales' magazine. Text: 'Editado por cuenta de operarios de estos talleres se confeccionará, como en años anteriores y con motivo de las tradicionales FERIAS DE SAN JUAN, una revista anunciadora, en la que colaborarán prestigiosas firmas de la capital. El trabajo que éstos habrán de presentar a sus anunciantes será un alarde tipográfico de buen gusto.'

Conocida la actuación de años anteriores de los señores VIGIL, MATE y DIEZ, los señores anunciantes deberán tener en cuenta, al serles solicitado por alguna otra persona su anuncio, que dentro de breves días serán visitados por dichos editores.

Advertisement for 'Medias, precios de fábrica Cervantes, 15, casa Santamaría (Alex)'. Includes an illustration of a hand pointing.

Reportajes sensacionales

La odisea del "Potemkin,"

A propósito de la sublevación del vapor «Izeven Provincien».—Una página de la historia contemporánea.—La Rusia revolucionaria de 1905.—Lo que nos cuenta un antiguo subleado del acorazado «Potemkin»

Por E. LOZANO ESPINOSA

Hace unas cuantas semanas todos los periódicos comunicaron la noticia de que la tripulación del vapor «Izeven Provincien», uno de los mayores de la marina holandesa se apoderó del barco sito en Oleich (Sumatra) encerrando a la oficialidad en sus camarotes y haciéndose después a la mar. Varios días más tarde, el buque insurrecto fué bombardeado por varios aeroplanos enviados por el Gobierno holandés en su persecución, teniendo que rendirse los revoltosos.

En realidad, este suceso no ha tenido apenas gran importancia, comparándolo con otros de diverso jaez que ocurren casi a diario en el mundo entero. Esta sublevación nos trae a la memoria el recuerdo de otra, que allá por los primeros años del presente siglo, causó gran sensación en los habituales lectores de periódicos. Nos referimos a la insubordinación de los tripulantes del acorazado ruso «Potemkin», suceso que constituyó una de las etapas que recorrió la revolución rusa hasta llegar al derrumbamiento del trono de los Zares en 1917.

Mal año fué para el régimen zarista el de 1905. El pueblo, disgustado por las derrotas inferidas a los rusos por los ejércitos nipones en la Manchuria, derrotas debidas al estado completo de desmoralización en que se hallaban las tropas rusas por culpa de los altos mandos, hacía ostensible de mil modos su descontento. De otro lado, la terrible crisis económica—se había derrochado inútilmente más de quince mil millones de rublos durante la guerra ruso-japonesa—vino a agravar la situación. Esta bancarrota fué explotada por los elementos extremistas, que a pesar de la rígida censura del régimen, no cesaban de propagar sus ideas por medio de folletos, artículos y conferencias. Las huelgas revolucionarias estallaban por todas partes revistiendo en algunos lados caracteres sangrientos. En este estado de cosas, advino 1905 haciéndose más latente el malestar revolucionario. En la población obrera se notaba una gran agitación, y, por fin, el 5 de Enero de dicho año, los trabajadores declararon la huelga general en demanda de reivindicaciones económicas. El 22 del mismo mes una numerosa manifestación acudida por el misterioso sacerdote Gapone—que según algunos no era más que un agente provocador al servicio de la policía zarista—se dirigió al Palacio de Invierno para presentar al trono unas peticiones. La guardia de Palacio salió al encuentro de los manifestantes mandándoles retirarse, y como no lo hicieron, cargó sañudamente contra ellos resultando millares de víctimas entre las que había numerosas mujeres y niños.

A consecuencia de estos sucesos se nombró gobernador de San Petersburgo al general Treppoff, quien lejos de apaciguar los ánimos agravó más la situación con sus sangrientas y brutales represiones. El movimiento revolucionario se extendía a todas las principales poblaciones. El 4 de Marzo la revolución era un hecho, siendo su principal cabecilla el pope Gapone. El 1.º de Mayo se desarrollaron verdaderas batallas campales en las calles de San Petersburgo y Varsovia, extendiéndose más tarde el movimiento a Lodz y finalmente a Odessa.

Jefatura de Transportes Militares de Segovia

HAGO SABER: Que necesitando contratar los acarreo interiores del material de guerra que han de tener lugar en esta plaza durante el próximo mes de Mayo, los que deseen tomar parte en el concurso que al mencionado fin ha de celebrarse en esta Jefatura, sita en el edificio que ocupa la Clínica Militar de la plaza, pueden presentar proposición dirigida a mi autoridad antes del día 26 del actual, en que a las once horas de su mañana se procederá a la apertura de pliegos para la adjudicación del servicio referido.

Será condición precisa para tomar parte en el concurso acompañar a la proposición cédula personal y recibo de la contribución industrial, así como también efectuar en la Caja general de depósitos, con anterioridad a la hora señalada, el depósito provisional del cinco por ciento del total importe del servicio a realizar, para el que se tomará como base el número de quintales métricos transportados en el mes anterior. Dicho depósito se elevará al diez por ciento una vez adjudicado el servicio hasta su terminación.

Será de cuenta del adjudicatario el importe de este anuncio, quedando obligado a la vez a satisfacer el impuesto del Timbre, de pagos del Estado y cuantos impuestos se establezcan durante el período de su compromiso.

Segovia, 10 de Abril de 1933.—El jefe de Transportes Militares, Luis Gómez Huidobro.

La casualidad nos ha deparado el conocimiento con un antiguo subleado del Potemkin, que por azares de la vida al cabo de los años ha venido a dar con sus huesos en la vieja España. Este individuo nos ha suministrado infinidad de datos curiosos sobre la sublevación de los tripulantes del acorazado. Según cuenta, fué una cosa espantosa y abominable; los oficiales del buque no tuvieron ninguna esperanza de salvación.

La sedición empezó con el pretexto de la mala calidad del rancho, cosa que, en efecto, había mucha razón para quejarse de ello. A la hora de la comida del día 12 de Junio, este descontento se hizo manifiesto. Los marineros gritaron: «¡Nosotros no comeremos esta porquería!» Muchos tiraron la comida al suelo. El segundo comandante, Gelewski, al ruido que hacían los amotinados se aproximó a éstos para informarse, comunicándole que no comían porque el rancho estaba podrido. Gelewski fué a informar de lo sucedido a sus superiores y compañeros. Uno de los oficiales le dijo: «Si no comen, que beban. Hay bastante agua en el mar Negro». Gelewski le contestó pensativamente: «Como esto continúa, somos nosotros quienes vamos a beber el agua del mar!»

El comandante del buque reunió a toda la tripulación, haciéndose repetir el relato de las causas de aquella insubordinación. Entonces interrogó al médico: «¿Es verdad que la carne del rancho está en malas condiciones?» El doctor contestó que no, que era fresca y sana. Gelewski le interrumpió, diciendo que él mismo había comprobado que estaba podrida.

«Puede ser—afirmó el doctor—, pero eso sería a nuestra llegada a Odessa, pues después la he hecho lavar y salar y ahora no puede estar en mejores condiciones. En vista de estas aseveraciones, el comandante ordenó que los que quisieran comer el rancho se dirigieran a su derecha y los que no a la izquierda. Lentamente algunos, y de mala gana, como avergonzados de su claudicación, se dirigieron a la derecha, mientras otros lo hicieron a la izquierda. Entonces el comandante mandó a la guardia que rodease a los insurgentes y ordenando extender una lona sobre el suelo dijo en voz alta: «Hay que fusilar a estos perros, pero no es necesario que su sangre manche el puente.»

Se alineó el piquete; el oficial mandó hacer fuego y... los fusileros se negaron a ello diciendo: «¡Nosotros no podemos matar a nuestros hermanos!»

El tumulto fué indescriptible. Los sublevados conducidos por el sargento Matjoutschenko—al parecer jefe de la insurrección—atacaron a los oficiales al grito de «¡abajo la tiranía!» y «¡viva Rusia libre!». Los atacados se defendieron bravamente, pero fueron arrollados por la fuerza numérica de los contrarios.

Durante algunas horas el buque fué teatro de las escenas más repugnantes. Ni un solo oficial se libró de la matanza, no escapándose tampoco el médico que con sus manifestaciones fué el principal responsable del motín. El triunfo de los sublevados fué celebrado por éstos cantando la Internacional. Matjoutschenko erigido en jefe, arregló a los marineros

diciéndoles que iban a hacer la guerra al despotismo del Zar, y que el resto de la escuadra secundaría el movimiento. A continuación la bandera roja fué enarbolada a los acordes de la Marsellesa.

Pasaron algunos días en medio de la mayor confusión y entusiasmo por parte de los amotinados. Los obreros de Odessa, sumados al movimiento revolucionario, enviaron víveres y municiones. Matjoutschenko decía a todo el que quería oírle que el reinado de los Romanoff había terminado. Sin embargo, aunque con gran trabajo, la revolución iba siendo sofocada por las tropas afectas al Gobierno, apoderándose finalmente de Odessa. El «Potemkin» bombardeó furiosamente a esta ciudad, pero al fin tuvo que emprender la retirada porque un gran núcleo de la escuadra se le venía encima con el propósito de aniquilarle. Tomó rumbo a Constanza (Rumanía), acompañado del buque «Pobiondostef», cuya tripulación se había adherido al movimiento.

Fueron unos días de inquietud para los sublevados; la escuadra rusa les seguía de cerca amenazando abariles con sus poderosos cañones. Por fin, consiguieron llegar a aguas neutrales. Estaban a salvo, aunque la revolución había fracasado. Las autoridades rumanas prometieron resistir todavía, pero a los pocos días no tuvieron más remedio que entregarse, pues los víveres se habían terminado.

El día de la rendición, el que nos ha aportado todos estos datos, nos dice que Matjoutschenko se hallaba solo en su cabina y que de sus ojos se desprendían gruesas lágrimas. Encarándose con nuestro conocido, le dijo: «Puedes decir que has visto llover ha Matjoutschenko. Es muy difícil convencer a un hombre que la libertad es más necesaria que oradar un túnel en una montaña.»

Poco después se efectuaba el desembarco de los sublevados en Constanza. Una numerosa muchedumbre—compuesta en su mayoría de obreros—salió a recibirlos en medio de grandes aclamaciones. Matjoutschenko miró por última vez al «Potemkin», escenario de tan terribles aventuras...

(De la Agencia Internacional Arco.)

Intentan atracar a un automovilista y le hieren gravemente

Madrid, 12.—Ayer, a las seis y media de la tarde, tuvo lugar en plena calle del Almirante un escandaloso atraco.

A dicha hora se presentaron dos individuos en la tienda de «motos» y accesorios para automóviles que está establecida en la calle de Núñez de Balboa, número 24. Manifestaron sus deseos de adquirir una motocicleta, no llegando a un acuerdo con el dueño, quien, como tenía que atender a otros asuntos y abandonar la tienda, preguntó a los individuos adónde se dirigían, a lo que aquéllos contestaron que iban a la glorietta de Atocha. El dueño de la tienda les invitó a llevarles en su coche, y cuando marchaban por la calle del Almirante, uno de los desconocidos le dijo al otro: «Dale», y éste, con una porra de hierro, propinó al conductor del vehículo tan fuerte golpe en la cabeza que le hizo perder el conocimiento.

Como el automóvil paró en seco, el público que transitaba por dicha calle rodeó el coche, dándose cuenta de lo que se trataba e intentando detener a sus ocupantes, que emprendieron veloz carrera, sin lograr sus propósitos de atracar al herido.

Los autores del hecho detenidos

En este momento pasaba por allí un guardia motorista del parque de la Dirección General de Seguridad, el cual persiguió a uno de los individuos, pues el otro había desaparecido, logrando alcanzarle en el ministerio de la Guerra. Allí, después de un pequeño forcejeo, consiguió reducirlo a la obediencia, ocupándole un revólver con cinco cápsulas. El detenido manifestó llamarse Ernesto Cardoso López, de veintiocho años, casado, ebanista, con domicilio en la calle del General Lacy. Ernesto se confesó a la Policía autor del atentado, añadiéndole que los móviles que le guiaban eran los de atracar la tienda. Mientras tanto, agentes de la Brigada especial se dirigían a Tetuán de las Victorias, donde vivía la amante

del otro individuo fugado, noticias que la Policía había adquirido tras hábiles gestiones. Después de esta diligencia, los agentes averiguaron que el individuo en cuestión se llamaba José Mariño Mompoy, de veintiséis años, mecánico, natural de Santa Fe de Bogotá (Colombia), y que trabajaba en el Manicomio de Ciempozuelos, donde se consiguió detenerlo momentos después.

El herido

El dueño de la tienda se llama don Luis Iriarte López, con domicilio en la calle de Lagasca, número 26. Fué conducido a la Policlínica Tamayo, donde le asistió el doctor Lostau, apreciándole una herida en la cabeza con desgarro del pabellón de la oreja derecha; otra, de cuatro centímetros, en la región frontal, que interesa la parte blanda; una tercera en la región parieto-occipital, de seis centímetros, y fractura de la segunda falange del dedo anular de la mano derecha, de pronóstico grave.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Misioneros

Miércoles.—A las tres de la tarde: Tinieblas. A las seis y media, rosario y Vía-crucis.

Jueves.—Por la mañana, a las ocho, misa y oficios del día; por la tarde, a las tres, tinieblas; a las seis y media, Hora Santa con sermón por un Padre Misionero.

Viernes.—A las ocho de la mañana, Oficios del día. A las seis y media de la tarde, Rosario, Vía-crucis y adoración del Signum Crucis.

Sábado.—A las siete, Oficios y misa, en la que se distribuirá la sagrada comunión a los fieles.

Pascua de Resurrección.—A las nueve y media, misa cantada por el orfeón del Colegio. Por la tarde, a las seis, rosario, adoración de las cinco llagas y ejercicio de la Pía Unión Misionera, con sermón por el reverendo Padre Juan Casado.

En El Salvador

Jueves Santo.—Oficios del día, a las ocho de la mañana.

Viernes Santo.—Oficios del día a las nueve y media; por la tarde, a las cinco, rosario y ejercicio del Vía-Crucis.

Sábado.—Oficios del día a las nueve y media.

En Santa Eulalia

Jueves.—Oficios del día, a las ocho de la mañana. Por la tarde, a las seis, estación al Santísimo, meditación y acto de desagravios.

Viernes Santo.—Oficios del día, a las ocho y media. Por la tarde: de doce a tres, ejercicio de las Siete Palabras y a continuación Vía-Crucis solemne. Visita a Nuestra Señora de la Soledad y Santo Cristo. A las siete, santo rosario, corona dolorosa y sermón de Soledad, a cargo del doctor don Teófilo Ayuso, coadjutor de San Andrés, terminando con la Salve popular a la Dolorosa. Se ruega la asistencia de los cofrades.

Sábado Santo.—Oficios del día, a las ocho. Por la tarde, a las seis, santo rosario y sabatina.

Domingo de Resurrección.—Ejercicio mensual de Hijas de María. Por la mañana, a las nueve, misa de comunión general; por la tarde, a las seis, ejercicio propio de mes.

En los PP. Franciscanos

Jueves Santo.—A las diez de la mañana, los Oficios propios del día; por la tarde, a las seis, tinieblas cantadas.

Viernes Santo.—Los Oficios de este día, a las nueve; a las once, canto de la Sentencia de Pilato contra Nuestro Señor Jesucristo, Vía-Crucis solemne. A las seis de la tarde, tinieblas cantadas.

Sábado Santo.—A las ocho, bendición del nuevo fuego y canto de la Angélica y de las Profecías; a continuación, la misa cantada y comunión para los fieles que lo deseen.

Domingo de Resurrección.—A las nueve, comunión general para la Archicofradía del Perpetuo Socorro y por la tarde, a las siete, cultos a la Santísima Virgen, con exposición de Su Divina Majestad.

Nota.—El Viernes Santo, en la capilla de la Paz, a las tres de la tarde, habrá el ejercicio del Vía-Crucis y adoración de la Santa Cruz.

Adoración Nocturna

Vigilia solemne de Jueves Santo. Tendrá lugar a las once de la noche, en la Santa Iglesia Catedral, con asistencia del excelentísimo señor obispo de la Diócesis.

PLAZA DE TOROS DE SEGOVIA

EL DOMINGO, DIA 16, PASCUA DE RESURRECCION

habrá una novillada extraordinaria, lidiándose cuatro hermosos novillos y dos becerros, pertenecientes a la acreditada ganadería de don PEDRO HERNANDEZ, de Salamanca.

Tomarán parte en este espectáculo los espadas

CURRO CARO

HERMANO DE CHIQUITO DE LA AUDIENCIA

PAQUITO ORDOÑEZ

que se ha revelado en la plaza de toros de Vista Alegre como un futuro AS, el joven becerra

ANGEL SORIA

que por su elegancia en el arte del toreo, finura de estilo y valentía, está llamando la atención en cuantas corridas actúa, habiéndose ocupado de él la Prensa con justo elogio, considerándole como un diestro que en el porvenir ha de satisfacer las exigencias de los públicos más entendidos, y en el que tienen puesto sus esperanzas de éxitos ruidosos todos los aficionados.

Se ruega la puntual asistencia a todos los adoradores activos y honorarios. Las señoras adoradoras tendrán sitio reservado en el interior de la capilla.

La Junta de turno tendrá lugar a las diez y media.

A las cinco de la madrugada del viernes, se recorrerá el Vía-Crucis solememente.

Ecos de la provincia

Abades

Velada teatral

El día 16 del corriente se pondrá en escena por un grupo de aficionados, el drama en cinco estampas, de Alvaro de Orriols, titulado «Rosas de Sangre o el poema de la República», y el divertido sainete titulado «El porvenir del chico».

VENTA

Se venden de CINCUENTA A SESENTA MIL KILOS DE FORRAJE DE VEZA en verde (todo junto o por partidas), alimento muy apetecible, especialmente para el ganado vacuno y mular, de un valor nutritivo superior a la alfalfa y al trébol y de gran aprovechamiento, sobre todo en seco (como heno), para toda clase de ganado, en invierno. Se venden también SESENTA Y CINCO ACACIAS en pie, útiles para edificación, carpintería y otros usos y UNA MAQUINA SEGADORA-AGAVILLADORA, en muy buenas condiciones. Todo ello a precios económicos. Para verlo y tratar, con don Antonio Barraj, en Turégano.

¡Automovilistas!, atención

Garage España. Después de una gran reforma que hace más espacioso el local y con mucha luz, os ofrece su nuevo dueño, ANASTASIO HERNANZ, un moderno servicio de abonos de entretenimiento y garage, estancias, lavados, engrases sueltos.

PRECIOS MUY ECONOMICOS

RADIO

Precioso receptor de cuatro lámparas y altavoz en caja metálica, de 20 por 18 por 10

375 PESETAS

CAPTA

las principales estaciones de España, y extranjero y se puede adaptar a cualquier corriente, aun a la batería del coche.

AUTO INDUSTRIAS

AZOGUEJO, 9 TELEFONO 200 (Alex)

Administración del Patrimonio de la República en San Ildefonso

ANUNCIO DE SUBASTA

Esta Administración celebrará subasta pública el día 27 del actual, a las once de la mañana, para la venta de los enseres y aparatos de la antigua farmacia de este Patrimonio.

El pliego de condiciones podrá ser consultado en las oficinas Patrimoniales.

San Ildefonso, 10 de Abril de 1933.—El administrador, Luis F. Cordero.

Del fabricante al consumidor

¿Queréis comprar muebles elegantes, de buen gusto y económicos?

VISITAR LA CASA MAS SURTIDA

FLORENCIO ROSSI

SAN CLEMENTE, 7

(PROXIMO AL AZOGUEJO)

En cómodas, gran variedad de modelos a precios increíbles. Descuentos especiales para almacenistas de este artículo. SE RESTAURAN MUEBLES ANTIGUOS Y MODERNOS

EL MEJOR PURGANTE

Aguas de CARABAÑA

Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Antonio Maura, 12.—MADRID

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS